

Compte rendu du CA du 11 janvier 2012

Etaient présents : Pierre et Isabelle Masson, Michelle de Freitas, Marie-Hélène Archimbaud, Serge et Catherine Fourny, Dominique Lutran, Elisabeth Aviles, Annick Prévost et Alain Grandjean, Sophie Goudjil

Etaient excusés : Odile Frénehard et Cyril Fiorini.

Le président, Serge Fourny, remercie les personnes présentes et propose de faire le point sur les projets évoqués lors de la dernière Assemblée Générale en date du 30 septembre 2011 et leur réalisation en 2012 et de prévoir également les actions à mener en 2012 avec une réflexion sur les moyens à mettre en œuvre.

I) Nouvelles du Mali :

Serge nous apprend deux mauvaises nouvelles : les chefs des villages de Koumbé et de Siba, qui étaient tous deux presque centenaires, sont décédés récemment.

II) Prêt aux associations de femmes :

Lors de l'assemblée générale du 30 septembre 2011, Serge avait proposé une idée de parrainage. Il proposait aux adhérents de parrainer une association de femmes en l'aidant par un microcrédit consenti sur 5 ans avec la caution de « Villages Dogons ».

Cette idée avait intéressé l'assemblée ; Serge a lancé le processus par courrier et il nous informe que le principe a bien fonctionné. A ce jour 24 prêts ont été accordés à l'association et couvrent l'intégralité des 3 500 € dont nous avons besoin pour couvrir les six demandes :

- 750 € pour l'association des femmes de Gamni
- 750 € pour l'association « Sabouniouma » de Douentza
- 600 € pour l'association « Neema Meloukia » de Douentza
- 450 € pour l'association des femmes Mossi de Douentza
- 450 € pour l'association « Faïda » de Douentza
- 450 € pour l'association « Baba-Hou Condey » de Douentza

III) Puits pour Gamni :

Les dernières récoltes ont été très mauvaises dans le Sahel et des temps très difficiles s'annoncent.

Le creusement du puits a commencé ; on en est actuellement à 8 mètres de profondeur. Cela avance très lentement car il faut forer dans le silex : l'eau est espérée dans les 20 mètres.

IV) Fonds débloqués depuis le 01 septembre 2011 :

23 500€ ont été mis à la disposition pour les projets suivants :

- 6 000 € pour le forage
- 3 500 € pour les microcrédits
- 14 000 € pour le puits de Gamni sur les 20 000€ d'auventis.

On a actuellement environ 5 000 euros en caisse.

V) Ventes :

Les ventes ont bien fonctionné : Serge nous rappelle que « la manifestation « 3 jours avec Villages Dogons », le salon « Couleurs et Saveurs d'automne » à Eaubonne, la fête de l'Humanité, le marché de Noël d'Eaubonne ont été un grand succès.

Il y a beaucoup d'adhérents nouveaux depuis septembre et des contacts intéressants ont été pris.

La situation au Mali ne permet pas aux membres de l'association de se rendre sur place comme prévu.

Catherine et Serge vont donc se rendre à Ouagadougou au Burkina Faso du 23 février au 02 mars 2012 afin de rencontrer Moussa et de reconstituer le stock pour nos ventes 2012.

VI) Embauche Volontaire du Service Civique :

Lors de l'Assemblée Générale, il avait été évoqué d'embaucher un jeune entre 16 et 25 ans, embauché sur une durée de 6 à 12 mois qui aurait pu nous aider dans les recherches de subvention ou même l'organisation matérielle des ventes qui réclament beaucoup de disponibilités.

Après une étude plus détaillée de ce projet, il s'avère qu'il est difficile à réaliser. La personne engagée ne doit pas prendre la place d'un salarié, il lui faut un maître de stage et un lieu de travail bien défini. Actuellement, il n'est pas possible de remplir toutes ces conditions et il est décidé de ne pas avoir recours à un volontaire du service civique, la structure de l'association de ne se prêtant pas à ce projet. La question serait à revoir si ces conditions évoluaient.

VII) Manifestations

Du 04 au 06 Mai 2012 : Les journées « Retour d'Afrique »

Du 05 au 07 octobre 2012 : La manifestation « Trois jours avec Villages Dogons »

Projet avec Jean -Louis SAGOT DUVAUROUX : Cet écrivain a notamment écrit « On ne naît pas noir, on le devient » ainsi qu'une pièce de théâtre « 6 étapes d'un jeune malien » dont la représentation est envisagée le 5 mai à la chapelle de l'ancien séminaire. Annick doit le contacter.

VIII) DIX ANS DE L'ASSOCIATION

Pour les 10 ans de l'Association, il faut envisager de donner un relief particulier aux trois jours d'octobre.

Un vernissage le vendredi soir pourrait rassembler des représentants de la Mairie, de la CAVAM, du Conseil Régional d'Ile-de-France et des personnalités maliennes.

Un gros effort de publicité sur ces trois jours est à faire notamment auprès de la presse écrite (Télérama par exemple) ou parlée (l'émission « l'Afrique enchantée » par exemple).

Il est prévu d'inviter des artistes africains : peintre, fabricant de bogolans par exemple.

Prochain CA fixé au vendredi 30 mars à 20 h30

Fait le 11 janvier 2012, par Michelle de FREITAS